

A TRAVERS L'HISTOIRE DU CANADA

Premiers Religieux en Amérique.—Ce furent les Jésuites : les PP. Pierre Biard et Massé. Ils partirent de Dieppe (France), le 26 janvier 1611 et arrivèrent à Port-Royal (Acadie), le 22 juin suivant, jour de la Pentecôte.

Le P. Biard, pris par les Anglais, fut ramené en France quelques années après. Il mourut à Avignon, le 17 nov. 1622.

Le P. Massé repassa en France, revint au Canada, et mourut à Québec, le 12 mai 1616, âgé de 72 ans.

Premiers Religieux en Canada—Ce furent les Récollets : les PP. Denis Jamay, supérieur, Jean d'Olbeau, Joseph LeCaron et le Fr. Pacifique Duplessis. Ils débarquèrent à Tadoussac, en compagnie de M. de Champlain, le 25 mai 1615. Ils étaient partis de Honfleur, le 24 avril. Ils ont été les premiers apôtres du Canada ; aussi, la religion catholique, assise d'une manière stable en ce pays, date-t-elle de cette époque.

Premières Religieuses en Canada.—Les Ursulines et les Hospitalières de Dieppe. Le 1er août 1639 la mère Marie Guyart de l'Incarnation, supérieure, Marie de Savonnine de Saint-Joseph, Marie Cécile de Sainte-Croix, toutes Ursulines, arrivèrent à Québec en compagnie de Mme de la Peltrie, leur protectrice.—Le même jour arrivèrent aussi trois sœurs Hospitalières : Marie de Saint-Ignace, supérieure, Anne de Saint-Bernard et Marie de Saint-Bonaventure. Ces deux établissements furent le fruit du zèle des Jésuites.

Premier Evêque catholique en Canada.—Mgr de Laval (Frs. Xavier de Laval-Montmorency, abbé de Montigny.) Il naquit à Laval (France), le 23 nov. 1622 ; il arriva en Canada (à Québec), le 16 juin 1659 ; fut nommé évêque de Québec, le 1er octobre 1674 ; résigna cette charge, le 24 juin 1689, et mourut au Séminaire de Québec, le 6 mai 1708, à l'âge de 86 ans. Il a passé près d'un demi-siècle en Canada. Durant cent cinquante-et-un ans, l'évêché de Québec fut le seul qu'il y eût en Canada.

Premier Archevêque canadien.—Mgr Signay (Joseph), né à Québec le 8 nov. 1778 ; nommé évêque de Québec (13e), le 14 fév. 1833 ; élevé à la dignité d'archevêque, le 13 juillet 1844, par le pape Grégoire XVI. Il mourut à Québec, le 3 octobre 1850.

Premier Evêque canadien.—Mgr Louis-Philippe Mariaudeau d'Esglis, né à Québec, le 5 avril 1710 ; nommé évêque de Québec (8e), le 29 nov. 1784, mort à Saint-Pierre (île d'Orléans), le 4 juin 1788, à l'âge de 78 ans et 2 mois.

Premier Prêtre ordonné en Canada.—M. de Bernières. Il dit sa première messe, le 19 mars 1660, dans la chapelle des Ursulines de Québec. Il fut le premier curé fixe de Québec et le premier supérieur du séminaire de cette ville. Il était arrivé en Canada avec Mgr de Laval, et mourut à Québec, le 4 déc. 1700.

Premier Prêtre canadien.—M. Germain Morin. Il naquit à